



PROYECCION NACIONAL DE LA UNAM

Conferencia del Rector Soberón en la Universidad de Querétaro

“La Universidad Nacional Autónoma de México ha sido y es nacional por su historia y por su función. La UNAM no podrá ser nunca sólo la Universidad de la Ciudad de México. Es una casa que formaron y han servido mexicanos de todo el territorio nacional, con quienes tenemos un compromiso... llega ahora el momento de revisar la estrategia de una acción que deberá seguir siendo, si ha de ser leal a su historia y al país, de sentido y alcances nacionales”.

QUERETARO, QRO. (Febrero 13).— El Rector Guillermo Soberón dijo hoy que “La Universidad Nacional Autónoma de México ha sido y es nacional por su historia y por su función”. “Ha podido serlo, agregó, desde la ciudad mayor de la República que centralizaba y centraliza todo. En ella se han formado a muchos de los políticos y científicos, hombres de letras y de empresa, que han orientado e impulsado las grandes instituciones nacionales, el avance económico y el ejercicio de la inteligencia en todo el país”.

En una conferencia de 52 cuartillas, dictada hoy a las 7 de la noche en la Universidad Autónoma de Querétaro, con motivo del XXV aniversario de ésta, el doctor Soberón hizo un amplio análisis del sistema educativo nacional, la importancia y la influencia de la UNAM en éste y los pasos que se podrían seguir para resolver el problema de la centralización en la educación media superior.

Dijo que “la UNAM no podrá ser nunca sólo la Universidad de la Ciudad de México. Es una casa que formaron y han servido mexicanos de todo el territorio nacional, con quienes tenemos un compromiso”.

“... llega ahora el momento de revisar la estrategia de una acción que deberá seguir siendo, si ha de ser leal a su historia y al país, de sentido

y alcances nacionales. Por ello la UNAM de los últimos años, ante la imposibilidad de abrir sus puertas a estudiantes de todo el país, coordina esfuerzos —con respecto que debe a la autonomía de otras universidades— con prácticamente todas las instituciones de educación superior del país, multiplica sus centros de investigación en todo el territorio, forma profesores para otras universidades hermanas y sigue atenta a los avances de la cultura y de la ciencia en toda la nación...”.

RESPONSABILIDAD COMPARTIDA

En su conferencia titulada *La Proyección Nacional de la UNAM*, dictada ante los asistentes a la Sala del Consejo Universitario, el Rector Soberón invitó a los representantes y dirigentes de instituciones de educación superior del país, a diseñar conjuntamente los sistemas de colaboración institucional “más adecuados para nuestras mutuas necesidades y posibilidades y que respondan de la mejor manera posible a la magna empresa del desarrollo armónico del sistema educativo nacional”.

Después aseguró que esta coparticipación significa una responsabilidad compartida y que la intervención de todas las instituciones involucradas en la tarea de propiciar educación superior

(*Segue en la Pág. 2*).

EL MES PASADO LA UNAM EDITO IMPORTANTES OBRAS DE INVESTIGACION

La Universidad Nacional Autónoma de México editó en el mes pasado, 17 nuevas obras de investigación, ensayo, historia, medicina y astronomía, entre otras especialidades.

Entre las ediciones destacan el número 24 de la *Revista Latinoamericana de Economía. Problemas del Desarrollo*, donde reconocidos especialistas dan a conocer su opinión y sus estudios respecto de los conflictos económicos que sufre el subcontinente latinoamericano.

Otra de las ediciones importantes es la de poemas y ensayos del escritor Ricardo Garibay titulada *Cómo se pasa la vida*; otra del mismo género es la de Alberto Bonifaz Nuño, *El Paraíso vendido*.

Entre las 17 obras editadas en enero pasado también destacan la de Jorge Witker V., titulada *Universidad y Dependencia científica y tecnológica en América Latina*; y la *Revista Veterinaria*, en la que los especialistas en esta rama de la UNAM analizan los problemas relacionados con los ganados y animales domésticos de nuestro país.

El resto de las publicaciones son: *Novelistas Iberoamericanos Contemporáneos*, de Aurora M. Campo; *Boletín de Estudios Médicos y Biológicos*; *Revista Universidades*; *Lectura de Sociología y Ciencia Política*; *Memorias para la Historia de las revoluciones en México*, de

Anastasio Zerecero; *Códice Chimalpopoca*, *Anales de Cuauhtitlán* y *Leyenda de los soles*, traducción directa del náhuatl por Primo Feliciano Velázquez; *Los Anales*, de la serie *Nuestros Clásicos*; *Filosofía del Derecho*, de G.F. Hegel, también en la

serie *Nuestros Clásicos*; *Revista de Investigación Económica*; *Menón*, de la *Colección Biblioteca Bilingüe*; *El Desarrollo de la Teoría de la Cuantificación*, de Jean Van Heijenoort; y *Anuario del Observatorio Astronómico Nacional*.

LA SECRETARIA DE LA RECTORIA
A TRAVES DE LA DIRECCION GENERAL
DE ACTIVIDADES SOCIO-CULTURALES
PRESENTA A



con la colaboración de la
Federación Universitaria
Femenina, A. C.

MIÉRCOLES 18 DE FEBRERO A LAS 18 HRS.
ENTRADA LIBRE
AUDITORIO DE MEDICINA

CICLO DEDICADO AL CINEASTA SOVIETICO SERGEI M. EISENSTEIN EN EL JUSTO SIERRA

El Cine Club de la Universidad está presentando todos los lunes en el auditorio *Justo Sierra* de Humanidades el ciclo dedicado al mayor de los cineastas soviéticos Sergei M. Eisenstein.

Este lunes tocará la proyección de *Octubre (1928)*, del mismo realizador, la cual se presentará a las 12:00 y 20:00 horas en ese mismo local.

Anteriormente, se proyectaron *La Huelga (1924)* y *El acorazado Potiomkin (1925)*, considerada por la crítica como la mejor película que se haya producido y verdadera joya de la cinematografía mundial.

Para el día 23 de este mes, se tiene programada, dentro de este ciclo, la cinta *Lo viejo y lo nuevo (1928)* en los mismos horarios y local.